

Strasbourg, le 12 décembre 2025

Prix Sakharov 2025

Réception et temps d'échange en l'honneur des lauréats et finalistes

La Ville de Strasbourg, en partenariat avec le rectorat de l'Académie de Strasbourg et le Parlement européen, organise une réception suivie d'un temps d'échange avec les lauréats et finalistes du Prix Sakharov 2025 **le jeudi 18 décembre 2025 à 9h** à l'Hôtel de Ville (4 rue Brûlée, Strasbourg). Le Prix a été décerné cette année aux journalistes Andrzej Poczobut et Mzia Amaglobeli par le Parlement européen en octobre dernier. Cet événement se tiendra en présence de **Syamak Agha Babaei**, premier adjoint à la maire de Strasbourg, **Olivier Klein**, recteur de l'Académie de Strasbourg, et **Mounir Satouri**, président de la sous-commission « Droits de l'homme » au Parlement européen. Depuis deux ans, le format de ce rendez-vous a été repensé pour inviter les Strasbourgeois à s'approprier pleinement les valeurs portées par cette distinction européenne.

Pour rappel, **Andrzej Poczobut** est un journaliste, essayiste et blogueur de la minorité polonaise au Bélarus. Connu pour ses critiques virulentes du régime de Loukachenko et ses écrits sur l'histoire et les droits humains, il a été arrêté à de nombreuses reprises et est détenu depuis 2021. **Mzia Amaglobeli**, journaliste géorgienne, directrice des médias en ligne Batumelebi et Netgazeti, a été arrêtée en janvier 2025 pour avoir participé à une manifestation antigouvernementale en Géorgie. En août 2025, elle a été condamnée à deux ans de prison pour des motifs politiques.

Les deux autres finalistes du Prix sont les journalistes et travailleurs humanitaires en Palestine et dans toutes les zones de conflit, représentés par le Syndicat des journalistes palestiniens, le Croissant-Rouge et l'Agence des Nations Unies pour les réfugiés palestiniens, et les étudiants en Serbie.

Des élèves du lycée René Cassin de Strasbourg participeront à cette rencontre et auront ainsi l'opportunité d'adresser leurs questions aux lauréats et finalistes. La transmission aux jeunes générations du combat pour les droits humains et pour la démocratie est aujourd'hui plus essentielle que jamais, dans un contexte marqué par

Contacts Presse :

Ville de Strasbourg : Emilie Kieffer – emilie.kieffer@strasbourg.eu – + 33 68 98 68 70

Académie de Strasbourg : Valentine Richy - ce.communication@ac-strasbourg.fr - + 33 88 23 38 48

Parlement européen : Elodie Laborie - elodie.LABORIE@europarl.europa.eu - + 32 477 99 06 70

strasbourg.eu/espace-presse



une érosion démocratique inquiétante, la montée des régimes autoritaires et des attaques massives et répétées contre l'Etat de droit.

Décerné chaque année par le Parlement européen, le Prix Sakharov a été créé en 1988 pour rendre hommage à des personnes et organisations défendant les droits humains et les libertés fondamentales. Il doit son nom au physicien et dissident politique soviétique Andrei Sakharov. Le lauréat recevra un prix de 50 000 euros. La cérémonie de remise du prix se déroulera le 16 décembre prochain à Strasbourg.

Les journalistes qui souhaitent participer à cette séquence peuvent confirmer leur présence à info.presse@strasbourg.eu. Cet événement n'est pas ouvert au public.

Contacts Presse :

Ville de Strasbourg : Emilie Kieffer – emilie.kieffer@strasbourg.eu – + 33 68 98 68 70

Académie de Strasbourg : Valentine Richy - ce.communication@ac-strasbourg.fr - + 33 88 23 38 48

Parlement européen : Elodie Laborie - elodie.LABORIE@europarl.europa.eu - + 32 477 99 06 70

strasbourg.eu/espace-presse

